

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

#### AUDIENCE : DOMINIQUE OUATTARA A REÇU L'AMBASSADEUR METCH ADJÉ SILAS

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a reçu en audience, dans la matinée du dimanche 18 juin 2023, le chef de la mission diplomatique de Côte d'Ivoire en République démocratique du Congo (Rdc), Metch Adjé Silas, et son premier secrétaire, Tanoh Gervais, ainsi qu'Adama Dera, président de la diaspora ivoirienne en Rdc, en compagnie du secrétaire général de l'association et de son vice-président. Au cours de cette audience, à Kinshasa, il a été question de l'octroi du Fonds d'appui aux femmes de Côte d'Ivoire (Faf-CI) aux femmes ivoiriennes établies en Rdc.

Economie 

lejour

#### SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : LE GOUVERNEMENT VEUT ACCÉLÉRER LE PROCESSUS

Le Projet d'amélioration et de mise en œuvre de la politique foncière rurale (PAMOFOR) de Côte d'Ivoire lancé le 17 juillet 2018 est entré dans sa phase d'extension. Le gouvernement veut simplifier le processus et accélérer les opérations de délimitation des biens fonciers ruraux ainsi que la création des titres de propriété sur les terres du domaine foncier rural. (Source : CICG)

Mandat

#### FESTIVITÉS DU 30ÈME ANNIVERSAIRE D'AFREXIMBANK : LE PRÉSIDENT DU CESEC, DR EUGÈNE AKA AOUÉLÉ, REPRÉSENTE LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE À ACCRA

Le président du CESEC, Dr Eugène Aka Aouélé, a représenté le Président de la République Alassane Ouattara aux festivités du 30ème anniversaire d'Afreximbank qui ont eu lieu à Accra au Ghana, le lundi 19 juin 2023. C'est le centre de conférence internationale d'Accra qui a abrité la cérémonie marquant le 30ème anniversaire de l'institution financière, Afreximbank, autour du thème : « Concrétiser la vision, créer la prospérité pour les Africains »... Le représentant du Président de la République Alassane Ouattara a été reçu en audience par le Président ghanéen Nana Akufo Addo. Les deux personnalités ont échangé sur les relations entre les deux pays. Le président du CESEC était porteur du message du Président Alassane Ouattara.

soirinfo

#### FINANCÉ PAR LA BANQUE MONDIALE : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN DÉGAGE PLUS DE 40 MILLIARDS DE FCFA POUR LES ENTREPRISES

Partenaires au développement et techniques, jeunes entrepreneurs et chefs d'entreprise étaient réunis, le lundi 19 juin 2023, au Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, pour le lancement de la Caisse des dépôts et consignations de Côte d'Ivoire (Cdc-CI) capital, qui est un fonds de soutien au développement des entreprises. « Le Gouvernement a mobilisé plus de 120 milliards FCFA auprès de la Banque mondiale pour

le financement du projet, dont plus de 40 milliards FCFA pour la mise en place du Cdc-CI Capital, qui est une Facilité d'investissement à long terme (Flit) », a indiqué Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce, de l'Industrie et de la promotion des PME.

---



## CLÔTURE DE VIVATECH PARIS 2023 : VERS L'ORGANISATION DU SALON À ABIDJAN

Implémenter le modèle VivaTech en Afrique, à partir de la Côte d'Ivoire. C'est la volonté exprimée par les ministres Amadou Coulibaly de la Communication et de l'Économie numérique et Mamadou Touré de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, lors de la rencontre avec François Bitouzet, directeur général de Viva Technology, le samedi 17 juin 2023, à Paris. Vivatech est en effet le salon européen des technologies et de l'innovation. L'État ivoirien qui soutient des initiatives telles que celles du jeune entrepreneur ivoirien, Steven Bedi, responsable de la faïtière de startup CI20 et promoteur du Sommet Africain des Startups et de l'Économie numérique (Sasen), étudie l'éventualité d'implémenter le modèle VivaTech en Afrique, à partir de la Côte d'Ivoire.

---



## RATIFICATION DE LA CONVENTION DE L'UA SUR LA COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE : LES ÉTATS DE LA CEDEAO NON À JOUR APPELÉS À LE FAIRE AVANT FIN 2023

Les États membres de la Cedeao qui n'ont pas encore ratifié la convention de l'Union africaine (Ua) sur la coopération transfrontalière, dite Convention de Niamey, ont été exhortés à le faire au plus tard le 31 décembre 2023. Cet appel dit « Appel d'Abidjan » a été lancé par le Colonel Boubacar Touré, secrétaire exécutif de la Commission nationale des Frontières du Sénégal, au nom des responsables des structures nationales en charge des questions des frontières des États membres et inter-collectivités transfrontalières de l'Afrique de l'Ouest (Espaces Cedeao et Uemoa), réunis à Abidjan-Cocody, le vendredi 16 juin 2023. C'était en présence du secrétaire exécutif de la Commission nationale des Frontières de la Côte d'Ivoire (Cnfc), Diakalidia Konaté, représentant le Premier Ministre Patrick Achi.

---

Société ↻



## FONCTION PUBLIQUE / JOURNÉE DE LA FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO LANCE LE DÉPLOIEMENT DE LA SIGNATURE ÉLECTRONIQUE

La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a procédé, hier lundi 19 juin 2023 à Abidjan-Plateau, à l'occasion de la troisième édition des Journées de la Fonction publique (Jnp), au déploiement de la signature électronique. Anne Désirée Ouloto a expliqué que cette initiative consiste à intégrer la signature électronique, comme mode de signature alternative, dans la délivrance des documents administratifs. Et ce, en vue de contribuer à l'efficacité et à la satisfaction des usagers-clients. Pour la ministre Anne Ouloto, ce projet révolutionnaire obéit à la vision du Premier Ministre Patrick Achi. Car, à travers le Comité national de la Digitalisation (Cndigit), le Chef du Gouvernement ambitionne de parvenir à une « administration zéro papier en 2030 ».

---



## BOUAKÉ : LE MINISTRE DIMBA OUVRE LE LABORATOIRE DE BIOLOGIE MOLÉCULAIRE DU CHU

Le Chu de Bouaké est équipé d'un laboratoire de biologie moléculaire. Ce nouvel outil a été inauguré hier lundi, par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Cmu, Pierre N'Gou Dimba. La structure est un don de l'Institut Robert Koch (Irk) de la République fédérale d'Allemagne au Centre hospitalier universitaire (Chu) de Bouaké. L'œuvre qui a coûté plus de 327 millions de FCfa bénéficie d'un équipement fait d'un bâtiment R+1 de diagnostic moléculaire pour mener des formations et des recherches sur le diagnostic des maladies infectieuses tant en santé humaine qu'en santé animale. Le ministre Pierre



## PROGRAMMES ENTREPRENEURIAT 2023 DU PJ-GOUV : MAMADOU TOURÉ APPELLE LES JEUNES À PRENDRE D'ASSAUT LES GUICHETS DE L'AEJ

Le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a procédé au lancement des programmes entrepreneuriat du Pj-Gouv, le jeudi 15 juin 2023, au palais de la Culture à Abidjan-Treichville. À cette occasion, le ministre Mamadou Touré a disséqué le programme qui vise à accompagner tous les jeunes désireux d'entreprendre dans moult secteurs dans le cadre de la mise en œuvre du Programme de jeunesse du Gouvernement (Pj-Gouv). « Nous avons choisi dix secteurs prioritaires, dont l'agriculture et l'économie numérique. L'objectif de ces programmes d'entrepreneuriat est de toucher cette année 35 mille jeunes », a dit le ministre Mamadou Touré. Puis, il a invité les jeunes à s'inscrire massivement par l'entremise des guichets de l'agence emploi jeunes.



## SOUTIEN AUX FEMMES ET AUX ENFANTS VULNÉRABLES : NASSÉNÉBA TOURÉ PROMET L'APPUI INSTITUTIONNEL À L'ONG « TRÉSOR DU CŒUR »

Nassénéba Touré, ministre de la Femme, la Famille et de l'Enfant, représentant Téné Birahima Ouattara, ministre d'État, ministre de la Défense, a présidé la cérémonie de présentation de l'Ong « Trésor du cœur », le jeudi 15 juin 2023 à Abidjan-Les 2 Plateaux. La ministre Nassénéba Touré s'est réjouie de cette rencontre et a encouragé l'Ong à continuer à aider les femmes et les enfants comme elle le fait. « Nous allons apporter de l'appui institutionnel nécessaire à la signature d'une convention de partenariat avec la Lonaci. Lorsque ma sœur Mme Doumbia m'a sollicitée pour présider cette cérémonie, j'ai accepté sans hésiter, car je suis sensible à tout ce que touche la femme en général, à son autonomisation, à son implication sans oublier les enfants », a dit Nassénéba Touré.

Culture



## MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE : LES ACTEURS BUDGÉTAIRES RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Sous la présidence de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, s'est tenu, du 14 au 17 juin 2023 à Dabou, le séminaire de formation des acteurs budgétaires dudit ministère autour du thème « Renforcement des capacités des acteurs budgétaires et validation des cadres de performance des programmes du ministère de la Culture et la Francophonie ». Ce séminaire visait un double objectif : d'abord assurer aux acteurs budgétaires la maîtrise des techniques et méthodes d'élaboration des documents budgétaires en vue d'améliorer leur contenu, ensuite valider les cadres de performance pour la finalisation et la validation ultérieures du Document de programmation pluriannuelle des dépenses-Projets annuels de performance période (Dppd-Pap) 2024-2026 du ministère de la Culture et de la Francophonie.

Sport



## TAEKWONDO/ APRÈS LA PRÉSENTATION DE SA MÉDAILLE D'OR, KANDIA CAMARA : « TOUTE LA JEUNESSE IVOIRIENNE DOIT S'IDENTIFIER À CISSÉ CHEICK »

Arrivé le dimanche 18 juin à Abidjan après son sacre du 04 juin 2023 à Bakou en Azerbaïdjan, Cissé Cheick Sallah, le champion du monde de Taekwondo a présenté officiellement, hier lundi après-midi, son trophée au ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kandia Camara, à son cabinet. « Quelle fierté ! Quel honneur pour la Côte d'Ivoire. Merci au nom de la Côte d'Ivoire. Nous sommes très fiers de cette médaille qu'il nous ramène. Fier aussi de tous les autres trophées, qu'il a déjà remportés... », a déclaré Kandia Camara, avant d'ajouter : « Il est certes jeunes, mais



## GOLF / OPEN DE CÔTE D'IVOIRE : DANHO PAULIN DONNE LES PREMIERS SWINGS

Le ministre des Sports, Danho Paulin Claude, a procédé, hier lundi 19 juin, au lancement de la 23e édition de l'Open de golf sur le parcours du Président Golf Club de Yamoussoukro. Doté du trophée Félix Houphouët-Boigny, ce tournoi enregistre la participation de plus de 200 golfeurs professionnels et amateurs d'une vingtaine de pays (Cameroun, Ghana, Guinée, Nigéria, Kenya, Zambie, Zimbabwe...). Le ministre Danho a indiqué que cette année 2023 est celle du rayonnement du sport en Côte d'Ivoire. "Nous sommes heureux que la Côte d'Ivoire soit redevenue une terre d'attractivité. Elle est de retour comme une puissance sportive. Elle a organisé l'Open de judo, aujourd'hui, c'est l'Open de golf, demain elle organisera les fenêtres de Basket et de Taewondo, mais surtout elle accueillera la Can 2023 à partir de janvier 2024".



### VU SUR LE NET

Economie



## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE EPIPHANE ZORO SOLLICITE L'APPUI DES PARTENAIRES TECHNIQUES ET FINANCIERS

Le ministre de la Promotion de la bonne Gouvernance et de la Lutte contre la Corruption, le Zoro Epiphane Ballo, s'est entretenu, le jeudi 15 juin 2023 à Abidjan, avec les partenaires techniques et financiers (PTF), en vue de solliciter leur appui dans la lutte engagée contre la corruption. C'était en marge de la 5ème édition du Forum de l'alliance internationale anti-corruption (ICHA), organisé par la Banque Mondiale en partenariat avec l'État de Côte d'Ivoire. Ces échanges avaient pour objectif de présenter aux partenaires les acquis de la Côte d'Ivoire en matière de lutte contre la corruption. Ils visaient également à ouvrir des perspectives, notamment la création de l'Académie de bonne gouvernance et de lutte contre la corruption. (Source : CICG)



## COMMERCE ET INDUSTRIE : LA LUTTE CONTRE LA CONTREFAÇON AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" DE CE MARDI 20 JUIN 2023

"La lutte contre la contrefaçon", mission confiée au Comité national de Lutte contre la contrefaçon (CNLC), est la thématique au menu de la tribune d'échanges et d'information du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), dénommée "Tout savoir sur" (TSS), de ce mardi 20 juin 2023 à 15H00. Cette conférence de presse, qui se tiendra au 20e étage de l'immeuble Sciam au Plateau à Abidjan, sera retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. Monsieur Jacques Roger Claude Ekra, coordonnateur de la Cellule de Prévention et d'Investigation du CNLC, est l'invité de ce rendez-vous digital. Il apportera des réponses à ces questions ainsi qu'à celles des journalistes et des internautes. (Source : CICG)



### AGENCE DE PRESSE

Economie

## LANCEMENT DE LA FILT 2023 : VOLONTÉ DU GOUVERNEMENT DE VOIR ÉMERGER DES CHAMPIONS NATIONAUX ET DES PME-PMI INNOVANTES ET PERFORMANTES



Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Dr Souleymane Diarrassouba, représentant le Premier Ministre Patrick Achi, a exprimé la volonté du Gouvernement de voir des champions nationaux et des petites et moyennes entreprises ou industries (PME-PMI) innovantes et performantes émerger pour booster plus encore l'économie nationale. Le ministre Souleymane Diarrassouba a émis cette volonté lors de la cérémonie de lancement de la Facilité d'investissement à long terme, dénommée CDC-CI CAPITAL, lundi 19 juin 2023 au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody.



## PLUS DE DEUX TONNES DE PRODUITS PROHIBÉS INCINÉRÉES À AGBOVILLE

La direction régionale du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME de l'Agneby-Tiassa a procédé lundi 19 juin 2023, à l'incinération de plus de deux tonnes de produits périmés, corrompus et toxiques, saisis pendant les missions de contrôles dans la région, dont la valeur marchande est estimée à plus de huit millions de FCFA. « Les produits que nous détruisons aujourd'hui sont des boissons alcooliques en sachets plastiques et berlingot, des sucreries de toutes sortes, des bouillons, du riz avarié, des mayonnaises, des biscuits, des bonbons périmés, d'un poids de 2,190 tonnes. Le coût global est de 8.346.650 FCFA », a précisé la directrice régionale du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Djè Dembélé Bintou, lors de l'incinération à la décharge municipale d'Agboville.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale